



VIE
et LUMIÈRE
N° 77 - 4^e Trimestre 77 - 5 fr



Devant la grotte des Bergers près de Bethléem lecture du récit de la naissance de Jésus. Luc 2

Le fait historique : IL EST VENU.

« Celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils » 2 Jean 9.

La naissance miraculeuse de Jésus est la base de notre foi chrétienne. Or, déjà du temps de l'apôtre Jean il y avait des séducteurs qui ne confessait pas que « JESUS-CHRIST EST VENU EN CHAIR ». 2 Jean 7.

Oui, il est venu, et il est venu DANS UN CORPS comme le nôtre :

« ...CHRIST entrant dans le monde dit : « Tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande, MAIS TU M'AS FORME UN CORPS ».

Oui, LE CORPS DE JESUS a été formé dans le sein de MARIE, par la puissance de l'Esprit : ainsi que l'atteste l'Ecriture Sainte : « Le Saint-Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi LE SAINT ENFANT qui naîtra de toi sera appelé FILS DE DIEU »: Luc 1:35.

L'évangéliste Matthieu précise ceci :

« Voici de quelle manière arriva la naissance de Jésus-Christ : Marie, sa mère, ayant été fiancée à Joseph, se trouva enceinte PAR LA VERTU DU SAINT-ESPRIT, avant qu'ils eussent habité ensemble... L'enfant qu'elle a conçu VIENT DU SAINT-ESPRIT ». Matthieu 1:18-20.

Il s'est incarné. Il existait auprès du Père avant d'entrer dans le monde. Jean 17.

« Nous attestons que LE PERE a envoyé LE FILS comme Sauveur du Monde ». Jean 4:14.

FILS UNIQUE de Dieu il a été envoyé dans le monde pour que nous vivions par lui, mais c'est en un endroit précis du monde, parmi un peuple choisi, qu'il est venu : à Béthléem en ISRAEL.

Le fait spirituel : CHEZ LES SIENS.

Dieu choisit une VIERGE JUIVE. Son fils grandit en pratiquant les coutumes juives. Il fut même enseveli selon ces coutumes (Jean 19:40). Il allait dans les synagogues et y prenait la Parole. C'est dans celle de NAZARETH qu'il dévoila le but de sa mission sur terre :

« L'Esprit du Seigneur est sur moi parce qu'il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres... » Luc 4:17-21.

Et, déjà, dès ce moment-là, les siens, ceux de son village, ne l'acceptèrent pas et ils le chassèrent. Luc 4:29.

LA BONNE NOUVELLE DE NOËL

*Il est venu chez les siens
Jean 1 : 11*

Pourtant des milliers de juifs le suivirent par la suite et ils revint à Nazareth faire quelques miracles. Mais c'est au bord du lac de Galilée qu'il avait sa maison, son « centre », d'où il rayonnait à travers tout le pays, allant de village en village et de ville en ville, annonçant le Royaume de Dieu et guérissant tous les malades qui mettaient leur confiance en lui.

C'est à Jérusalem, après le miracle de la résurrection de Lazare, que les siens ne le reçurent pas et le livrèrent aux Romains qui le crucifièrent.

Les chefs de ce temps ne discernèrent pas en lui LE MESSIE, L'ENVOYÉ DE DIEU.

Pourtant Jésus était la LUMIERE pour éclairer les nations. Luc 2:32. Il avait dit lui-même : « Je suis la LUMIERE DU MONDE ».

« Et cette lumière est venue d'abord chez les siens », chez le peuple juif. Il était juif par sa mère Marie, et les siens ne l'ont point reçu.

Cela signifie que « la nation » juive ne l'a pas reçu. Cependant une multitude de juifs crurent en lui et constituèrent la primitive église sous la direction de 12 apôtres juifs :

« Tu vois frère, combien de MILLIERS de juifs ont cru, et tous sont zélés pour la loi. » Actes 21:20. **Et la bonne nouvelle de Noël est la suivante :**

« A TOUS CEUX QUI L'ONT REÇU, A TOUS CEUX QUI CROIENT EN SON NOM, IL A DONNE LE POUVOIR DE DEVENIR ENFANTS DE DIEU. » Jean 1:12. Oui, à tous : juifs ou gitans, blancs ou noirs ou bruns, à tous, donc à toi. Et toi, cher lecteur ou chère lectrice, ne veux-tu pas aussi le RECEVOIR CHEZ TOI, dans TA VIE, dans TON CŒUR, croire en son Nom, croire en Lui comme étant l'UNIQUE SAUVEUR de ton âme mort pour toi au calvaire.

DEVENIR ENFANT DE DIEU en le recevant, en croyant en lui, quelle grâce, quelle naissance à une vie nouvelle...

Oui, « un enfant nous est né, un fils nous est donné... » **IL EST VENU** et par lui tu peux **DEVENIR** à l'instant même **UN ENFANT DE DIEU** !

« Crois au Seigneur Jésus et tu seras sauvé ». **Actes 16:31.**

*Joyeux Noël. Année bénie
à tous nos amis et lecteurs*

TICNO FOUNE O VAGO :

L'ENFANT DE LA CARAVANE

par Welty Ch.

— Latcho divès Romaïla, thor tchavès iyl ey michto ? formule de politesse par laquelle les tziganes man-ouches se saluent et qui signifie :

— Bonjour, comment ça va ? Tes enfants sont-ils en bonne santé ?

La santé des enfants est la principale préoccupation des parents gitans. Ils la placent au-dessus de tout. Il n'est pas rare d'entendre cette phrase quand survient un accident ou une casse de voiture, voire un incendie de caravane : « do boute o tchavès iyl lén tchi » et les vieillards enchainent : « y tchi quo kova thor tchavès iyl lé kai ».

Cela veut dire : « tant pis pour la caravane, le principal c'est que les enfants n'aient rien. Le matériel c'est rien, les petits sont là, c'est l'essentiel ».

Ceci nous montre fort bien l'amour que les tziganes témoignent à leur progéniture. Cette tendresse frise parfois la faiblesse dans le sens où les enfants font à peu près tout ce qu'ils veulent, excepté le mal et le manque de respect à un vieux.

Métiers et travaux ménagers

Très tôt les enfants sont à « l'école de la vie ». Ils doivent apprendre à gagner leur pain.

La fillette travaille aux soins domestiques tels que faire la vaisselle, laver le linge avec sa maman, faire attention à ses petits frères et sœurs. Ceci s'appelle chez les gitans « faire la voiture ».

Le fils, lui, travaille avec son père. Si c'est un rom, il fera de la chaudronnerie, de l'étamage ; si c'est un man-ouche il fera la « chine » ou le marché, ou des paniers d'osier, etc.



Le vol d'enfant

C'est une véritable joie aujourd'hui de voir grandir ce petit monde dans les voies du Seigneur. Il n'est pas rare de trouver des familles de 8 et 10 enfants, parfois plus. Le tzigane adore ses enfants et ne vit que pour eux. C'est pourquoi les histoires du genre « Si tu n'es pas sage les bohémiens vont te prendre », n'est que pure invention de certains journalistes en quête de faire un bon « papier ».

De nos jours, il faut avouer que certaines mamans ont recours à cette menace pour faire tenir tranquilles leurs petits « diables ». Personnellement j'ai 12 enfants, et croyez-moi, cela me suffit largement sans aller prendre ceux des autres !

L'école

Notre grand problème est la scolarisation des enfants tziganes. En 1966 a été votée une loi concernant les





enfants « nomades ». Elle stipule que chaque enfant, à partir de 6 ans, doit obligatoirement aller à l'école sous peine de suppression des allocations familiales. Mais il y a une autre loi qui permet aux municipalités de ne pas tolérer le stationnement des caravanes plus de 48 heures ! Que faire ? puisque les lois françaises se contredisent ! La solution serait d'avoir l'autorisation de s'arrêter plus longtemps ou d'avoir plusieurs caravanes-écoles. Actuellement une seule circule pour toute la France, avec l'instituteur M. Richerd. Ce qui nous tient à cœur maintenant c'est l'évangélisation de nos enfants. Notre Mission en compte environ 15 000. Des centaines sont convertis et baptisés dans le Saint-Esprit. Notre sœur Vévette se consacre depuis 20 ans à faire des réunions d'enfants. Mais il faudrait des dizaines de sœurs gitanes comme elle pour s'occuper de tout ce monde. C'est aussi un vaste programme. Pensez-y aussi dans vos prières. Oui, n'oubliez pas nos petits enfants tziganes. Merci.

Le petit FRANK allait peut-être mourir... quand...

Au cours du mois de juillet, je constatais que l'état de santé de mon petit n'était pas normal. Après la visite du médecin, je dus le mettre à l'hôpital des enfants malades à Paris. Après plusieurs examens les médecins ne pouvaient plus se prononcer avant plusieurs mois. Mon fils était victime d'un microbe dans le sang. Ce qui était très grave c'est qu'il devait rester paralysé ou mourir.

Un ami que je vis à l'hôpital me proposa alors de faire appel à des serviteurs de Dieu.

Le jour suivant des frères vinrent pour mon enfant. Ce soir-là, il n'avait que 10 000 globules rouges. Le lendemain il y en avait 90 000. Le Seigneur l'avait complètement guéri. Maintenant, ma femme et moi nous désirons suivre le Seigneur.

Que de drames familiaux ici-bas !

Ayant lu votre numéro « Expériences-Réveil Tziganes » je tiens tout particulièrement à vous parler car j'en suis profondément émue. Parfois je ne peux m'empêcher de pousser des cris de joie tant je suis heureuse que notre Seigneur Jésus ait pu sauver, aider, guérir tant de pauvres gens.

Je souhaiterais aussi que le Seigneur en fasse autant pour moi. J'y crois profondément, je suis prête à suivre son chemin sans délai. Je voudrais le rencontrer ce Jésus, être remplie de son amour et être baptisée de son Saint-Esprit.

Oh, si vous saviez pasteur, on m'en a tant parlé que je

veux qu'il vienne vers moi très bientôt. Je le demande dans toutes mes prières.

Vous savez, pasteur, chez nous nous ne menons pas une vie très facile. MES PARENTS NE SONT PAS HEUREUX DU TOUT. ILS VONT SUREMENT SE QUITTER. Alors, pasteur, faites votre possible pour que le Saint-Esprit vienne sur moi. Priez pour moi, j'en ai tant besoin.

Je m'appelle Farida. J'ai 14 ans 1/2. Je demeure à Paris. Un drame familial et il y en a tant. La supplication de cette fillette est un appel à tous les croyants. Que les témoignages que vous avez lus en cette revue vous encouragent à perséverer dans la foi et à croire que Dieu peut sauver les foyers et les rendre heureux.

● SUÈDE - 3 NOVEMBRE 1977

Chers lecteurs,

Je suis en mission à Stockholm avec les prédateurs René Zanellato et Fardi Atanasio.

Comme il m'est impossible de vous écrire à chaque une lettre individuellement, ce que j'aurais désiré faire, je vous adresse ces lignes par la voie de notre revue « VIE ET LUMIERE ».

Ici en Suède nous avons depuis quelques jours des réunions fort encourageantes. Après bien des combats et des oppositions de la part de certains tziganes incroyants, le frère Fardi est réjoui, car une centaine d'hommes et de femmes dont plusieurs jeunes, viennent maintenant aux réunions et écoutent attentivement l'annonce de l'Evangile. Même des opposants se sont donnés au Seigneur. L'un d'eux s'est spontanément levé hier lors de la réunion pour dire qu'il avait été guéri ces jours derniers d'une maladie incurable des oreilles, et cela après imposition des mains qu'il reçut au Nom du Seigneur.

J'ai été très content de m'entretenir avec des jeunes hommes qui, en plus de leur langue maternelle appelée le Romanès, parlent le Suédois, le Français et l'Espagnol. Convertis au Seigneur, ils ont pris la ferme résolution de servir le Seigneur. Assoiffés de mieux connaître la Parole de Dieu, ils se sont engagés à suivre des cours bibliques avec des pasteurs suédois de Stockholm, anciens missionnaires en Afrique.

Une moderne église luthérienne toute neuve est mise gratuitement à la disposition du peuple tzigane et des réunions y ont lieu régulièrement. L'église est située en plein cœur d'un quartier où vivent des dizaines de familles tziganes.

La collaboration de nos frères suédois se traduit par une aide spirituelle et financière de l'Assemblée de Dieu de Stockholm connue sous le nom de Filadelfia. Elle compte 5 800 membres et ce soir nous avons été invités à y chanter, témoigner, prêcher et parler de l'Oeuvre de Dieu parmi le peuple tzigane. Les chrétiens suédois venus à cette soirée nous ont encouragés dans la poursuite de cette action missionnaire en leur pays. Nous bénissons Dieu pour leur amitié, leur fraternité et leur compréhension de notre mission.

Nul doute que le réveil qui vient de commencer en Pays scandinave ira en s'épanouissant si nous percéverons dans la prière.

Avant d'être à Stockholm, je suis resté quelques jours à Oslo en Norvège, où René et Fardi étaient venus me rejoindre.

Mon but était de regrouper les jeunes qui, depuis la convention de mai à Malmö, avaient pris l'engagement de servir Dieu. Nous avons eu avec eux des études bibliques, puis des entretiens pour rappeler les exigences de la Bible à l'égard des serviteurs de Dieu.

A Oslo, il y a environ 150 Tziganes, enfants compris, de la tribu des Roms. 45 adultes sont baptisés par immersion et 7 sont candidats au baptême. C'est donc un beau pourcentage de conversions. Dieu fasse qu'ils en soit de même parmi la population française ! Sur ces 52 chrétiens, 17 jeunes hommes désirent être serviteurs de Dieu ! Un ancien missionnaire au Zaïre et actuellement professeur d'histoire et de géographie leur fera chaque semaine une soirée de cours bibliques dans le cadre de l'église de Pentecôte Filadelfia qui les accueille vraiment comme des frères.

C'est donc un grand espoir pour l'avenir des 5 à 6 000 Tziganes des Pays scandinaves que le fait de voir des jeunes ouvriers entrer dans la moisson. Et je vous écris cela pour que vous vous réjouissiez avec moi de ce résultat, car vous participez, je le sais, à ce combat avec moi, de tout votre cœur. Dieu vous exauce. Notre travail, notre sacrifice n'est pas vain dans le Seigneur. Louons Dieu ensemble et souvenez-vous dans vos prières de l'évangéliste Fardi qui est responsable de toute cette œuvre. Je vous salue bien fraternellement en Notre Sauveur Jésus-Christ.

C. LE COSSEC

● CAEN - Calvados

Le prédicateur LEVERD nous communique qu'un frère forain a payé un car de 50 places pour servir de « chapelle évangélique ». Il a été placé sur le terrain du frère forain MALLET. Les réunions y ont lieu tous les lundis et tous les jeudis à 20 heures, pour tous les forains et tziganes qui stationnent à proximité ou de passage au Mans. Les non-tziganes y sont aussi les bienvenus.

● PARIS - NOISY-LE-SEC A l'église des Roms, 64 rue Anatole-France, le réveil continue.

Il y a eu 70 baptêmes ces mois derniers dont voici quelques photos. LOULOU (Demeter Robert) Prédicateur, au centre (cravate)





L'équipe des Man-Ouches avec, au centre, le pasteur Mc LANE (cravate) au départ de New-York devant le Motor-Home loué pour la randonnée de 6000 km.

— La première convention des man-ouches aura lieu cette année aux Etats-Unis.

A l'ouïe de cette nouvelle annoncée à la convention nationale près de Lyon, plusieurs man-ouches vinrent me trouver :

— Peut-on aller avec toi ? Combien coûte le voyage ? 30 noms s'alignent rapidement sur la liste.

Mais au moment du départ seulement 14 tiennent parole. Même à l'aéroport, un prédicateur, billet en mains, argent pour payer tous les frais du voyage en poche, refuse d'embarquer au dernier moment !

Dans l'avion l'un des frères n'est pas trop rassuré. Il n'ose, lorsque l'avion s'élève, regarder en bas. Il redouble de ferveur dans la prière ! La vie il est vrai tient à si peu de chose !

A New-York

Le soir, à l'arrivée à New York les tziganes américains sont là pour nous accueillir. Avec eux, il y a le pasteur McLane, responsable national de l'œuvre tzigane aux U.S.A.

C'est un événement !

Pour la première fois une équipe de gitans évangéliques viennent partager leurs propres expériences chrétiennes avec leurs frères gitans d'Amérique.

Le lendemain c'est la visite de New York :

— Montée sur le gratte-ciel de 300 m de haut, l'Empire State Building. Deux frères préfèrent rester en bas. Ils ont peur d'avoir le vertige.

NOS CONVENTIONS 1978

ETATS-UNIS, St-Louis : 24 mai - 4 juin.

FRANCE, Ennordres : 10 - 15 mai.

Bretagne : 3 - 6 août.

ESPAGNE, Madrid : 17 - 19 mai.

PORTUGAL : 10-15 août.

CONVENTION MONDIALE
ALLEMAGNE, Sarrebruck : 12-16 juillet.

Dans la maison d'un rom à Jersey-City (2^e 1^{er} rang à gauche) Les man-ouches et les roms de France y reçoivent un très cordial accueil. A la table les femmes servaient. Toute cette famille de roms américains vient aux réunions.

— Randonnée à Rockefeller Center, à Trade Center, au quartier chinois...

— Un regard dans l'imposant bâtiment des Nations Unies devant lequel flotte les drapeaux des divers pays.

— Un arrêt pour photographier la statue de la Liberté... une marche dans les rues des quartiers noirs...

Après ce rapide et instructif contact avec le Nouveau Monde, c'est la réunion du soir. Nos frères Roms, récemment convertis par le ministère des prédicateurs roms Stévo et Loulou qui aussi nous accompagnent, se sont réunis dans la chapelle mise à notre disposition par une Assemblée de Dieu. Le lendemain c'est le culte puis une réunion dans l'Assemblée de Dieu dirigée par le pasteur McLane, à Rockaway près de New York.

Aux chutes du Niagara

Et l'aventure commence alors sur les routes américaines interminables. Les distances sont grandes. Nous parcourrons 6 000 km en 12 jours, et tiendrons une dizaine de réunions.

On prend la direction des chutes du Niagara. Près de Syracuse, on s'arrête 2 heures dans une réserve indienne. Là une marchande de souvenirs exprime sa colère contre les blancs : « Ce sont des voleurs, ils ont volé nos terres et ils veulent qu'on aille maintenant à leur église les entendre dire qu'il ne faut pas voler ! ». Mais un indien âgé et converti nous tient, Dieu soit loué, un autre langage : « Seul, dit-il, le Christ peut nous rendre heureux. »



Le soir, nous sommes chaleureusement accueillis à l'Institut Biblique fondé au moment du réveil de FINNEY. Le directeur nous fait visiter le bâtiment, nous explique le fonctionnement de l'école. Excellentes leçons, conseils très profitables pour une meilleure marche de notre école biblique tzigane.

Et c'est vers minuit que l'on passe la frontière canadienne au-dessus du Niagara dont les chutes font l'objet de notre contemplation. C'est grandiose et tant de beautés créées par Dieu poussent à l'adoration.

A Cleveland - Ohio

Le lendemain nous prenons la direction de Cleveland dans l'Ohio pour y rencontrer le pasteur Joé MAZZU qui fut professeur à notre école biblique tzigane en France. Son sujet favori était LA PRIERE.



Jean, Nancie, Shannon et Corinne LE COSSEC avec Djimy

Quelle joie de se revoir. Et quel accueil chaleureux dans l'église, l'une des plus anciennes Assemblées de Dieu des U.S.A. Le pasteur Mazzu se fait interpréte car il n'a pas oublié son français.

Près de Saint-Louis - Illinois

Le lendemain un trajet de près de 1 000 km nous conduit, via Chicago, au centre de la direction des Assemblées de Dieu de l'Etat de l'Illinois. Le superintendant, pasteur DORTCH, qui fut autrefois professeur et directeur de l'Institut Biblique Continental Américain installé en Belgique, accueille très chaleureusement son ancien élève Djimy MEYER devenu président de la Mission Evangélique Tzigane de France. En effet Djimy est l'un de ces premiers jeunes tziganes que je conduisis en Belgique à l'école biblique il y a plus de 15 ans !

Le centre est aussi centre de retraites spirituelles pour chrétiens en vacances. Outre les bureaux, les salles d'études, il y a un grand gymnase, une piscine ultra-moderne chauffée, des chambres à 2 lits de toute beauté avec une capacité de 600 lits ! Chaque frère en profite pour dormir chacun dans un lit ! Quelle bonne nuit dans le calme de cette propriété de 130 hectares à 60 km de St-Louis.

Rencontre avec mon fils Jean

Cette halte est pour moi un sujet de joie car mon fils JEAN est là. Il est avec Nancie son épouse et ses deux filles Shannon et Corinne et aussi la belle-mère, Madame Peterson. Jean est missionnaire des Assemblées de Dieu des Etats-Unis et secrétaire international de notre Action Mondiale d'Evangelisation des Tziganes. Il doit encore rester aux U.S.A. jusqu'en juin prochain, date de la prochaine convention nationale des Tziganes américains qui aura justement lieu dans ce centre que le pasteur Dorch, au nom des Assemblées de Dieu de l'Illinois,



Shannon (blonde) avec ses petites camarades Tziganes américaines.

propose de mettre gracieusement à notre disposition en 1978. J'exprime ici de la part de Jean notre reconnaissance à ceux qui lui sont venus en aide. Le soutien que je lui ai apporté de votre part lui a permis de consacrer son temps pour nous accompagner avec sa famille à la convention à Texarkana.

C'est donc accompagné de Jean que nous continuons notre route avec un arrêt à Springfield, où il y a le quartier général des Assemblées de Dieu des U.S.A. puis à Tulsa où nous visiterons l'Université d'Oral Roberts. Des techniciens nous font entendre l'orgue de très grande valeur et de toute beauté dont l'écho se répercute dans un splendide amphithéâtre de 4 000 places assises ! Nous stoppons aussi devant les buildings du Centre de T.L. Osborn. Nous sonnons, mais il est tard, les bureaux et le musée sont fermés... et nous continuons notre étape jusqu'à Texarkana pour arriver très tard dans la nuit après un trajet de plus de 1 000 km.

L'événement historique à Texarkana - Arkansas

Chacun s'installe sur des lits et des matelas répartis dans un local d'une Assemblée de Dieu. La fatigue sans doute, transforme le dortoir en salle de concert, car 5 ou 6 ne cessent de ronfler toute la nuit !

(suite page suivante)

Djimy, heureux de revoir son ancien professeur, le pasteur DORTCH, devenu superintendant des assemblées de Dieu de l'état de l'Illinois. A gauche Madame DORTCH.



Puis le lendemain c'est l'événement historique :

La rencontre des gitans américains et anglais de la tribu des Man-ouches.

— Ce sont des man-ouches comme nous ! Dès le premier contact, les premières conversations, un échange de mots en langue tzigane, et de suite on a eu l'impression d'avoir quitté les Etats-Unis et de se trouver ailleurs avec un autre peuple, qu'un peuple américain et français.

Nous avons eu d'excellentes réunions dans un auditorium loué pour le temps de la convention qui a duré une semaine. Plusieurs pasteurs américains des Assemblées de Dieu y ont pris une part active dont le pasteur-chanteur McDuff du Texas.

Il y eut des conversions, et à la fin un service de baptêmes dans un lac.

Selon la coutume hospitalière des man-ouches, ceux d'Amérique préparèrent pour ceux de France un barbecue et il y eut renforcement des liens fraternels au cours de cette agape.

— Nous voudrions avoir un entretien seuls avec les man-ouches de France, sans les gadgés !

Telle fut, à ma surprise la demande que me firent les pasteurs tziganes américains.

Désirant sans doute se libérer d'un complexe d'infériorité par rapport aux pasteurs américains non-tziganes (les gadgés), ils voulaient partager leurs expériences et leurs sentiments avec leurs frères Man-ouches de France. Ils voulaient trouver auprès d'eux une assurance, une force, pour se mettre à égalité avec les gadgés.

Ils sont bel et bien UN PEUPLE AU-DESSUS DES FRONTIERES. Cela est vrai quand les man-ouches se rencontrent entre eux, cela est vrai quand les roms sont ensemble, même dans ce vaste pays des Etats-Unis où les races et les couleurs se côtoient dans toutes les villes.

J'ai été étonné d'entendre 3 pasteurs tziganes américains dire qu'ils ne savaient pas lire. Un pasteur américain s'est dévoué pour leur apprendre à lire après la convention et leur donner des cours bibliques complémentaires.

Il n'y a pas de race supérieure. On peut être plus instruit qu'un autre, avoir plus d'expérience spirituelle qu'un autre, mais nous savons que nous sommes TOUS FRES-RES et qu'UN SEUL, CHRIST, EST NOTRE MAITRE A TOUS.

Cette convention a eu une très grande importance. Elle a donné une impulsion nouvelle à l'œuvre missionnaire parmi les tziganes des U.S.A. où l'on compte 5 MILLIONS de chrétiens de pentecôte qui envoient des milliers de missionnaires dans le monde et qui avaient oublié près de chez eux le peuple tzigane. Il m'a fallu 15 années d'efforts, 13 voyages à travers tous les U.S.A., visitant des centaines de tziganes, pour voir enfin la Mission Tzigane prendre corps aux U.S.A. dans le cadre de la Mission Intérieure des Assemblées de Dieu américaines.



New York avec les tziganes américains



Dans l'église du pasteur MAZZU (assis à gauche)



Texarkana avec les man-ouches américains





Washington - Devant la Maison Blanche

TÉMOIGNAGES A TEXARKANA

A TEXARKANA nous avons eu la joie d'entendre les jeunes prédateurs nous dire comment le Seigneur les avait sauvés. Voici quelques uns de ces témoignages :

CARL YOUNG.

Moi et ma femme on se disputait souvent et on se battait. J'en avais assez de la vie et je voulais en finir. Parfois je me mettais à rouler en voiture comme un fou, à toute vitesse, avec la pensée de me tuer. J'étais méchant et violent et je frappais du poing celui qui ne me plaisait pas.

Un jour, alors que je voyageais dans l'Etat de l'Oklahoma, je me suis mis à penser à Dieu. Je me suis arrêté près d'un pont et je suis allé dans le bois qui était à proximité. J'ai regardé autour de moi et, ne voyant personne, je me suis mis à genoux. J'ai crié à Dieu pour lui dire ma détresse :

« Viens à mon aide, ô Dieu. Si tu existes, révèle-toi à moi. Fais quelque chose ».

A ce moment-là j'ai senti mon fardeau s'en aller. J'avais besoin de Dieu. Cela se passa il y a 7 ans. Maintenant je sais que Jésus est réel. J'ai une espérance. Je prêche l'Evangile depuis 5 ans et je suis content d'être un prédateur gitan. J'ai un grand amour pour mon peuple. J'ai le désir brûlant de lui annoncer l'Evangile.

BILL YOUNG

Je me suis converti dans notre petite église tzigane. Dans mon petit coin je m'étais dit : « Je ne peux pas faire grand chose. Je ne sais ni chanter ni jouer de la musique. Mais je veux être fidèle dans le peu de chose que je peux faire ». J'ai dit au Seigneur : « J'irai où tu voudras, je ferai ce que tu voudras, mais je ne sais pas bien parler ». Je sais que Dieu veut que je prêche pour mon peuple qui a toujours été rejeté, mais je ne veux rejeter personne et je veux aussi prêcher aux blancs et aux noirs. J'ai 26 ans.

JIM RANDAL

Un soir je priais dans mon camping et j'ai tout-à-coup réalisé qu'une lumière indéfinissable entrait dans mon camping. Il y avait là à ce moment-là une présence que je sentais. Je compris que le Seigneur m'appelait à le suivre. Cela se passait il y a 2 ans, et voici un an depuis que je prêche. Priez pour moi.



TULSA - à l'université ORAL ROBERTS devant la tour de prière (symbole de la couronne d'épines).



Chrétiens man-ouches Texarkana

Entre Djimy et Le Cossec, le plus ancien prédateur man-ouche des U.S.A., le frère YOUNG.





3 sœurs baptisées dans le Saint-Esprit



Gauche à droite : Yani, Néné, Léon, Paolo le Rom, joie du salut



Famille roms dits "Bulgares" venus à la foi en Christ



Culte en plein-air sous un pont



ITALIE

Octobre 1977

Une vingtaine de caravanes stationnent près de l'autoroute MILANO-BOLOGNE. Parmi elles celles de YACOB, le prédicateur tzigane de France qui assume actuellement la direction spirituelle de l'œuvre en Italie, et celle de Félix Ritz.

Tous ces tziganes connaissent l'Évangile. Ils sont venus à la foi à la suite du miracle relaté dans notre précédent VIE ET LUMIERE.

Environ une trentaine sont baptisés et nous avons eu avec eux une semaine de retraite spirituelle. Plusieurs au cours de ces réunions ont reçu le baptême dans le Saint-Esprit et une dizaine de jeunes gens se sont engagés à servir le Seigneur.

C'est là le résultat de cet effort d'évangélisation entrepris au début de l'année par l'envoi de France de deux prédicateurs tziganes : Fatar et Ramoutcho.

Le réveil amorcé prend de l'importance. D'autres familles de cette tribu tzigane sont évangélisées jusque dans la région de VENISE où l'évangéliste tzigane Fardi venu de Suède a passé quelques semaines à leur annoncer la Bonne Nouvelle.

On compte maintenant près de 300 familles qui viennent aux réunions. Le jeune frère « Paolo », collaborateur de son beau-père à l'Assemblée de Dieu de Vincenza s'est engagé à voyager avec ce peuple pour mieux les instruire dans la Parole et nous avons accepté de faire un nouvel acte de foi pour le soutenir chaque mois, soit 2 500 NF pour l'aide familiale mensuelle et les frais de déplacement.

Nous assistons actuellement à un réveil parmi la tribu des Roms et environ 40 jeunes gens des groupes Tchouaras, Lavora, Kaldéraph se sont levés pour être serviteurs de Dieu. A ce jour ils n'étaient qu'une quinzaine dans cette tribu. Un grand espoir vient donc de naître ! Persévérons à prier pour ces roms car ce sont les plus nombreux dans le monde.

Réunion à Milano : à gauche Paolo l'interprète



Prédicateurs gitans espagnols. à droite MANICO



JAIMÉ et DJYMI

ESPAGNE

CASTELLON DE LA PLANA

L'église de Castellon de la Plana a quelques années d'existence et le Seigneur a bénî cette œuvre et les gitans viennent nombreux aux réunions. La plupart sont convertis et demeurent fidèles au Seigneur. L'église est vivante et le Seigneur y répand de son Esprit. Les hommes et les femmes donnent autour d'eux un bon témoignage pour la gloire de Dieu.

Il y a quelques semaines des gitans sont venus me parler d'un autre gitan qui rendait la vie impossible à tous ceux de sa famille et à tous ceux qui l'entouraient. Personne ne pouvait rien contre lui. On ne pouvait pas lui faire entendre raison. Il était violent, cassait tout ce qu'il avait sous la main lorsqu'il avait une crise de folie. Les gitans inconvertis avaient essayé de lui mettre une croix sur la peau afin de le calmer, mais cette croix lui causait des brûlures.

Je suis allé voir cet homme et tout de suite j'ai vu qu'il était possédé. Le cas de cet homme était très connu par tous les gitans de Castellon. J'ai donc parlé de cela avec les frères de l'assemblée et leur ai demandé de prier et de jeûner avec moi afin que cet homme soit libéré par la puissance de Dieu. Nous avons donc tous prié ensemble avec ferveur et le Seigneur a manifesté Sa force et Sa gloire en libérant ce gitan. Cela a été un grand miracle et environ 80 personnes nouvelles sont venues aux réunions, toute la famille, les voisins et ceux qui avaient entendu parler de

ce cas. Tous ont été très étonnés et si émerveillés de la puissance de Dieu. Beaucoup se sont convertis au Seigneur. Gloire soit rendue à notre Dieu car Il est toujours le même !

Prédicateur Eugénio FERRE RUELA.

LA CORUNA

Le Seigneur bénit cette œuvre de La Coruna et tout dernièrement 23 personnes sont passées par les eaux du baptême. Nous nous sommes tous réjouis de ces âmes nouvelles ajoutées à l'Eglise de Christ. Parmi ces 23 personnes, 15 ont déjà fait l'expérience du baptême dans le St-Esprit. Gloire soit rendue à notre Dieu pour son amour et sa grâce envers nous ! Plusieurs personnes ont été guéries de différentes maladies dont voici deux cas :

— Une femme avait le cou tordu par la paralysie et ne pouvait aucunement le remuer. Elle est venue à l'imposition des mains et j'ai prié pour elle dans le Nom de Jésus. Elle a été complètement guérie et a pu aussitôt bouger son cou et elle est maintenant tout à fait guérie.

— Une autre femme souffrait de sinusite et devait se faire opérer. J'ai aussi prié pour elle et toute gêne a disparu. Elle est à nouveau allée voir le médecin qui lui a confirmé sa guérison, il n'est plus question d'opération.

Prédicateur Adolfo RAMIREZ.

BARCELONE

Avec l'aide de Dieu un nouveau lieu de culte a été ouvert en plein centre de Barcelone, un lieu très populeux

et où il y a beaucoup de péchés : à LAS RAMBLAS.

Il y a quelques semaines, avec un autre frère, je me suis rendu dans ce quartier et nous avons contacté des gitans. Parmi ces gitans à qui nous avons annoncé l'Evangile, il y avait une bande de gangsters, des plus durs et des plus redoutés. Nous sommes allés dans la maison du chef de la bande, qui s'appelle Mulato et là nous avons parlé du Sauveur. Nous étions dans la salle à manger et quelques membres de sa famille étaient là et nous parlions. Lui est venu quelques moments après et a aussi écouté. Il se droguait, il était la terreur de sa famille et de tous ceux qui le connaissaient et il menait une mauvaise vie. Mais ce soir-là il a écouté la Parole de Dieu et le Seigneur a touché son cœur. Il est tombé à genoux et il s'est mis à demander à Dieu de lui pardonner. Ceux qui étaient présents et qui le connaissaient bien disaient : « Mais ce n'est pas possible ! Mulato est là, à genoux, priant... ».

Voyant cela tous crièrent au miracle et d'autres gitans vinrent écouter la prédication de l'Evangile.

D'autres membres de cette bande sont venus écouter la Parole et maintenant 12 d'entre eux, les plus influents, se sont convertis au Seigneur !

Maintenant une cinquantaine de personnes nouvelles viennent dans ce nouveau local écouter l'Evangile et presque toutes sont sauvées.

Prédicateur Sérafi LOPEZ HERNANDEZ.

AMÉRIQUE DU SUD



Réunion sous la tente, province de Missiones à Jardin de América



Famille de roms POSADO auxquels le pasteur Lauriol avait apporté l'Evangile il y a 7 ans. L'homme accroupi a été guéri de douleurs à la colonne vertébrale.



Roms convertis en août 1977 à CORIENTE. Le chef de famille est Kako YANKOVICH. à droite le pasteur LAURIOL.

Roms - famille COLOMBESCHTI - Ville Tucuman, près nord Chili et Sud Bolivie.



A Rio de Janeiro, nous avons établi des relations avec des gitans portugais et avec des gitans brésiliens. Ces derniers ont une particularité remarquable, la majorité d'entre eux travaillant dans les services de Justice comme greffiers, secrétaires de juge et même juges.

A Rio de Janeiro nous avons également pris contact avec des Roms et avec un pasteur brésilien qui leur avait déjà parlé du Seigneur. Nous avons visité des églises locales, particulièrement les églises Methodistes Wesleyennes (Pentecotistes) et ces églises nous ont offert leur concours pour le moment où nous commencerons une action au Brésil.

De Rio de Janeiro, nous nous sommes rendus à São Paulo où nous avons eu des contacts avec des gitans espagnols, cette fois, et certains d'entre eux sont parents de gitans convertis de Madrid. Et également dans cette ville nous avons visité les Roms, et aussi bien avec les Gitans qu'avec les Roms, les relations ont été très bonnes et nous sommes revenus avec la conviction qu'il faut très rapidement envisager de lancer une œuvre dans ce pays.

A Salvador, dans le Nord du Brésil, nous avons visité un couple de chrétiens qui ont commencé une action d'évangélisation au milieu des Roms dans cette ville.

En Argentine, j'ai pu constater le puissant travail du Seigneur qui non seulement a gardé fidèle les gitans que j'avais déjà vus l'année dernière, mais qui a permis que de nombreux jeunes se convertissent. Certains d'entre eux déjà désirent entrer dans le ministère. C'est une œuvre riche en promesses. Il faut prier beaucoup pour l'Amérique du Sud. C'est un champ missionnaire immense. Il y a là-bas des milliers de gitans et de roms qui n'ont pas encore reçu l'annonce de l'Evangile.

Missionnaire PALKO-SALSANO.

Le Pasteur LAURIOL nous a aussi transmis d'Argentine des nouvelles encourageantes et les photos ci-contre. Mais pour aller d'une ville à l'autre les distances sont grandes en ces pays plus étendus que l'Europe. Toute aide pour l'acquisition d'une voiture, indispensable pour cette œuvre missionnaire, sera la bienvenue.

SUISSE

Voici quelques nouvelles transmises par notre frère, le prédicateur Man-ouche suisse connu sous le nom de MAYE et qui s'est engagé à plein temps pour évangéliser son peuple en Suisse. Ces temps derniers j'ai concentré mes efforts d'évangélisation des cheminants sur la Suisse-allemande en poussant ma tournée jusqu'aux frontières de l'Autriche et du Liechtenstein, passant par les Grisons, St-Gall, Appenzel, puis Zurich et Berne. Parcourant ainsi 6 000 km par mois j'ai évangélisé de nombreuses familles de voyageurs.

Partout j'ai rencontré le même intérêt pour la Parole de Dieu.

J'ai fait aussi une tournée parmi les voyageurs de Suisse-française pour leur annoncer la Bonne Nouvelle de l'Evangile. De Genève jusqu'au Valais c'est partout la même soif du Seigneur. J'ai eu la joie de voir des jeunes se donner au Seigneur. Dès le mois de janvier je vais devoir ouvrir deux nouvelles églises au Valais, l'une dans le Bas-Valais et l'autre à Sion, dans le Haut-Valais. Le Seigneur ouvre les portes. Son œuvre progresse. Que son Saint Nom soit glorifié.

J'ai eu aussi la joie de voir mon cousin venir à l'Evangile. Voici son témoignage.

« Mon nom est FISTON. J'étais un homme violent. Voilà bien longtemps que j'ai entendu pour la première fois la Parole de Dieu, mais j'y étais fortement opposé. Je n'hésitais pas à me battre contre tous ceux qui prêchaient la Bonne Nouvelle. Un jour mon beau-frère qui a fait une expérience avec le Seigneur est venu me voir. Comme il voulait prier pour moi je me suis battu avec lui. Je lui ai dit que tous ceux qui viendraient me parler de l'Evangile seraient reçus à coups de fusil. 7 ans plus tard j'ai à nouveau entendu des prédicateurs annoncer l'Evangile, mais je refusais toujours de croire en Jésus. Puis un jour ma femme s'est donnée au Seigneur et j'ai été travaillé par son témoignage. Elle m'a



Maye, à gauche, baptise son cousin

demandé mon accord pour se faire baptiser. J'ai accepté parce que je croyais que ça lui faisait du bien, mais moi je restais toujours rebelle à l'amour de Jésus. Plus tard le Seigneur a guéri ma fille miraculeusement des reins. Elle devait porter un corset pendant un an. Mais 3 jours après la prière elle n'en a plus eu besoin parce que Jésus l'avait guérie. A ce moment-là j'ai été ébranlé par la toute-puissance de Dieu parce que je l'avais vu à l'œuvre et je ne pouvais plus nier son existence. Ensuite j'ai commencé à chercher comment devenir chrétien comme ceux que je voyais autour de moi. Le Seigneur fit son œuvre en moi et j'ai demandé à mon cousin Maye de me baptiser.

Maintenant je ne suis plus le même homme. Jésus m'a lavé de mes péchés. Je suis vraiment heureux de lui appartenir. Je prie pour ceux de ma famille, pour mes amis comme pour mes ennemis. »

A LA FRONTIERE SUISSE, à GEX, là ont lieu des réunions depuis que le prédicateur REINHARDT Antoine, membre du Conseil de Direction de la Mission en France et responsable à ce titre de l'Œuvre en Suisse, y a tenu des campagnes d'évangélisation avec d'autres prédicateurs.

VOUS N'AVEZ PAS D'HERITIER

et vous voulez léguer vos biens à une œuvre. Alors lisez ce conseil :

Il y a quelques mois un frère que je connaissais depuis longtemps me dit : « Je vais être à la retraite, je vieillis et comme je n'ai pas d'enfants, pas d'héritiers, j'ai l'intention de léguer mes biens à la Mission Tzigane. » Depuis il est mort sans avoir fait son testament !

Une autre personne, veuve, amie des tziganes, nous écrivait aussi : « Comme je n'ai pas d'héritiers, je penserai à la Mission Tzigane sur mon testament. » Elle aussi est morte cette année plutôt qu'elle l'avait prévu et elle n'a pas fait le testament pour la Mission...

Ceci est bien dommage pour l'œuvre de Dieu, et en cela vous êtes d'accord. Si donc vous voulez qu'après votre départ pour la patrie céleste, vos biens servent au salut des âmes, à la construction d'écoles bibliques, à la création d'orphelinats en Inde ou à l'envoi de missionnaires au loin parmi les millions de tziganes qui attendent le message du Salut, écrivez-nous.

Nous vous enverrons toutes les instructions en ce qui concerne les legs en faveur de la Mission. Notre administrateur vous donnera tous les conseils pratiques et vous serez sûr que tout servira 100 % pour la cause du Seigneur.

Ecrivez à M. SANNIER, Centre Tzigane, 18380 ENNORDRES, LA CHAPELLE D'ANGILLON.



Avec les roms - à gauche FARDI



Les " anciens ", hommes très respectés

BORDEAUX Convention régionale octobre 77

Un magnifique terrain choisi à Mérignac par les frères Frédy, Huret et Ramoutcho Godiche, responsables de l'organisation des conventions, a permis le rassemblement d'environ 400 caravanes, autour du chapiteau.

Les trois grands groupes y étaient présents :

Les Manouches venus nombreux dans la région pour les vendanges.

Les Gitans venus de la région de Pau et d'autres villes du Midi de la France. Certains s'étaient aussi déplacés d'Espagne et du Portugal, les frères Jaïm et Emiliano.

Les Roms dont certains arrivés de Belgique s'étaient groupés ensemble pour méditer l'Evangile en leur

langue Romanès. Il y a près de Bordeaux une communauté de Roms du groupe Kaldéraph qui y vivent en permanence, presque tous sont convertis et l'un d'eux est candidat au saint Ministère.

La convention s'est terminée par un service d'une trentaine de baptêmes dans l'eau et le soir à la réunion de plein air des milliers de personnes dont beaucoup du village et des villes environnantes furent attentives à l'annonce de l'Evangile. Beaucoup de chants aussi agrémentèrent la soirée avec l'accompagnement des violons et des guitares. Ce fut une convention bénie.

René Zanellato, Prédicateur.

Rue E.-Larieu, 33440 AMBARES.

LE CONSEIL DE LA FÉDÉRATION PROTESTANTE avait décidé de consacrer une matinée à la question tzigane lors de sa dernière session de délibération au mois de septembre 1977.

Dès 9 heures le matin le culte était animé par le pasteur NICOLAS, secrétaire de la Fédération et c'est le pasteur MEYER Djimy, président de la Mission Evangélique Tzigane, qui eut le privilège d'apporter le message biblique. Il prit comme sujet « LA PAROLE » et expliqua ce qu'elle est, ce qu'elle exige et aussi ce qu'elle a apporté au peuple tzigane, émaillant son exposé d'exemples concrets, de témoignages de vies transformées parmi son peuple.

Ensuite durant deux heures il y eut des entretiens consacrés à l'examen des problèmes tziganes : scolarité, papiers d'identité, stationnement... Unanimement tous étaient désireux d'apporter une contribution sociale à l'amélioration des conditions du voyage et des interventions se feront aux niveaux ministériels.

Cet échange donna lieu à des conversations fort utiles et bien souvent à résonnance spirituelle très forte. Répondant aux questions posées sur les conditions de vie du peuple tzigane, le frère Reinhardt Antoine, membre du Conseil de Direction Spirituelle de la Mission, eut aussi l'occasion de rendre témoignage.

Etaient aussi présents : les prédicateurs MARTIN, secrétaire, SANNIER, administrateur, RICHERD, instituteur de notre Mission.

A la fin de cette rencontre plusieurs pasteurs nous ont spontanément exprimé leur reconnaissance pour le bien spirituel reçu et le pasteur MAURY, président de la Fédération, remercia chaleureusement les représentants de la Mission Evangélique pour leur ministère et « le souffle vivifiant » qu'ils ont fait passer sur cette session du Conseil.

FRANCE

De partout nous recevons des témoignages de conversions, de guérisons, des nouvelles de réveils ici et là et la place nous manque pour tout relater. Toutefois, nous vous donnons des nouvelles d'une action nouvelle entreprise à Châtellerault par plusieurs pasteurs dont Jeannot Wiss qui nous envoie le rapport suivant :

J'ai passé 6 mois à Châtellerault. Ayant appris qu'il y avait des man-ouches dans la cité, nous sommes allés pour les évangéliser. Ces man-ouches, après leur sortie des camps au lendemain de la guerre, ont vécu dans des maisons. Il y avait parmi eux une femme de 27 ans qui était hospitalisée puis abandonnée par la médecine. Elle avait des vaisseaux qui éclataient dans la tête.

Je suis allé avec les pasteurs Manou et Bouze et le pasteur de Poitiers prier pour elle à l'hôpital. Le Seigneur a répondu à la prière et elle a été guérie. Gloire à notre Seigneur Jésus-Christ.

Le frère de cette jeune femme buvait beaucoup. Quand il a vu que sa sœur était guérie, il s'est tourné vers Jésus-Christ et il cru en lui. Cet homme buvait tous les jours entre 25 et 30 ricards et 6 litres de vin. Le Seigneur l'a complètement délivré. Sa femme, ses enfants et sa mère ont aussi accepté le Seigneur Jésus comme Sauveur.

Nous avons vu plus de 70 miracles sous la tente. Le 14 août nous avons eu la joie de baptiser 38 personnes, 16 gitans et 22 sédentaires.

Parmi les miraculés il y a :

Un petit garçon de 6 ans atteint de leucémie. Guérison constatée par les médecins. Sa maman s'enivrait tous les jours. Une voisine la ramassait souvent ivre et la prenait chez elle. Elle a été elle aussi délivrée par la puissance de Dieu. Elle s'est convertie au Seigneur et s'est faite baptiser.

Une femme atteinte d'une tumeur au pancréas a été guérie quand elle est venue à la réunion sous la tente.

3 sourds ont été complètement guéris. 2 démoniaques ont été délivrés par la puissance de Jésus-Christ.

Un homme, un pompier qui souffrait de la colonne vertébrale. Il était condamné à mourir dans sa souffrance. Il était désespéré. Nous avons prié pour lui et à l'instant même il n'a plus souffert du disque de la colonne vertébrale.

Jeannot WISS.

A la recherche du droit chemin et du bonheur, j'ai rencontré un pasteur tzigane.

J'avais deux enfants atteintes toutes deux de mucoviscidose. En décembre 1976 ma fille Sonia est décédée. Elle avait 3 ans 1/2. J'avais beaucoup de chagrin. Je comprenais qu'aussi bien la famille que les amis ne pouvaient pas m'apporter le soutien que j'attendais. Alors je compris que je vivais dans un monde insensé.

J'avais reçu chez moi des « Témoins de Jéhova ». Après avoir eu plusieurs études avec eux je me sentais complètement déroutée. J'ai donc prié en demandant au Seigneur qu'il me dirige dans le droit chemin.

Le Seigneur m'a exaucée. Au mois de mai dernier, maman m'écrivait en m'informant qu'un pasteur tzigane du nom de Wiss Jean dit Jeannot était en mission à Châtellerault et qu'au cours de ses réunions elle avait trouvé le Seigneur. Mon mari et moi avons fait le trajet Nantes-Châtellerault pour assister à une réunion. Là nous avons trouvé le vrai chemin. Ma fille aînée a été guérie par le Seigneur en allant à l'imposition des mains. Elle n'absorbe plus d'antibiotiques. Elle a bon appétit et de belles joues roses. Depuis nous avons pris le baptême le 14 août 1977. Nous sommes désormais heureux de marcher avec le Seigneur Jésus qui est Notre Sauveur.

Mme Gerrand A., Nantes.

UN LIVRE POUR CHAQUE PRÉDICATEUR

Nous recommandons à tous nos pasteurs et aux chrétiens qui aiment l'étude biblique de se procurer **LA BIBLE DECHIFFREE**.

Grâce à des cartes, des photos couleurs, des schémas, des explications très nombreuses, ce livre permet de mieux comprendre le texte de la Bible. Elle apporte des éclaircissements sur tel point d'histoire, telle ville, tel pays dont parle la Bible.

Le commander à VIE ET LUMIERE, CENTRE DE DIFFUSION DE LITTERATURE BIBLIQUE, 72780 SOULIGNE-FLACE — C.C.P. VIE ET LUMIERE 1286 65 U LA SOURCE 45.

Vous pouvez aussi y commander les livrets « VERITES A CONNAITRE » du frère Le COSSEC, des cassettes de méditation biblique, des Bibles, des livres d'éducation, des cartes postales avec versets bibliques, des auto-collants avec textes bibliques, etc. Remise spéciale aux comptoirs de librairie des églises.

Le 14 janvier à 20 h 30 et le dimanche 15 janvier à 15 h 30, à la sale des Ingénieurs 19, rue Blanche, Paris 9^e (métro Blanche), le pasteur LE COSSEC y tiendra des réunions en équipe avec d'autres pasteurs. Le dimanche il parlera de la vocation selon le Nouveau-Testament et de la puissance que communique le Saint-Esprit.

A NOS PARTENAIRES

Je désire exprimer ma reconnaissance à tous les frères et sœurs qui ont bien voulu répondre au S.O.S. que j'avais lancé dans le précédent numéro. Environ 200 personnes ont répondu à cet appel. Mais il en faut 10 fois plus si nous voulons atteindre nos objectifs. Les travaux ont été entrepris à l'école biblique de notre Centre National à Ennordres dans le Cher. La grande salle de cours et les dortoirs pour recevoir les 70 élèves pour mars prochain seront prêts fin décembre. Mais il nous faudra aussi régler la facture à cette date. Si donc vous n'avez pas encore envoyé votre participation minimum de 100 F ne tardez plus à le faire. Merci.

J'espère, l'an prochain, vous envoyer en plus de la revue, des nouvelles par circulaire car mon fils Jean que j'ai eu la joie de revoir avec sa famille lors du voyage aux U.S.A. relaté en ce numéro viendra me rejoindre en France en juin 1978. Je vous le recommande tout particulièrement à vos prières car je sais que la tâche est loin d'être aisée pour lui.

Actuellement l'Esprit-Saint souffle de plus en plus chez le peuple tzigane et cela entraîne un surcroît de travail et de soucis. Aussi priez pour que Dieu nous garde en santé. Nous prions pour vous aussi. Si vous avez des sujets de prières transmettez-les à notre Centre National. Vos requêtes sont remises à des serviteurs qui prient dans leurs groupes pour tous ceux qui ont besoin de secours.

Je vous salue, au nom de mes frères tziganes, bien fraternellement en notre Seigneur.

Pasteur C. LE COSSEC,

Responsable international
de la Mission Evangélique Tzigane.

Photo Couverture : Petite fille Tzigane de la tribu des ROMS

Notez le téléphone du CENTRE NATIONAL :

(36) 73.08.74

Adresse 18380 ENNORDRES

Conseil de Direction : Georges MEYER, Honoré MARTIN,
Antoine REINHARDT, Jacob LANDAUER,
Romoutcho LAGRÉNÉE, MANICO et BÉRIO

Trésorier : Jacques SANNIER

Attention à la nouvelle adresse du Pasteur Le Cossec :

15, rue des Albatros
72000 LE MANS

Téléphone (43) 84.93.64

VIE ET LUMIÈRE

Rédacteurs : C. LE COSSEC
et WELTY Charles
15, rue des Albatros
72000 LE MANS

N° 77 - 4^e Trimestre 1977 - Abt 20 F

VOS OFFRANDES SERONT REÇUES
AVEC RECONNAISSANCE AUX
ADRESSES SUIVANTES :

FRANCE : VIE ET LUMIERE
C.C.P. 1249-29 H LA SOURCE 45.

SUISSE : VIE ET LUMIERE
C.C.P. 10-4599 Lausanne.
Administrateur : RICCI Michel
22 B, avenue Louis-Yung
1290 Versoix - Tél. (022) 55-19-29

BELGIQUE :
P. COURTOIS, rue de Landelles
132-6110 Montigny-le-Tilleul
C.C.P. Bruxelles 000-0360044-77
Tél. 071 51 75 39.

CANADA :
Mme LATENDRESSE, CP 84.
6, rue Bernard Rigaud.
MONTREAL. P.Q.

ITALIE :
M. VINCENZO BUSO, 8, via A.
Giatti 10078 Venaria, Torino,
C.C.P. 2/41421.

ALLEMAGNE :
M. HEINZMANN, International
Zigeunermission e.v. Deutscher
zweig, 75, KARLSRUHE
Postfach 410410.

U.S.A. :
M. Bert PETERSON, 4260-
147th avenue, S.E. Bellevue,
Washington 98006

FINLANDE :
VIRJO Einar, Dagmarinsk, 7 b,
Helsinki.

ESPAGNE :
GUILLERMO Mora
Calle Calatrava 25
Madrid 5

GRECE :
PAPADOPOULOS Stephanos
Iercois Kasika 4
Aretsou - Thessaloniki
Tél. 41 44 59.

ARGENTINE :
LAURIOL - Fasola 602
HAEDO - Pia Buenos-Aires

INDE :
C. DUFOUR - POB 60
Pondichéry 605001

ANGLETERRE :
B. MENDS
2 Princess Alice House
Dalgarno Way N. Kensington
London W 10 - EN
Tél. (01) 969-28-61

Centre National - FRANCE
Président : MEYER Georges
18380 ENNORDRES
LA CHAPELLE D'ANGILLON
Tél. (36) 73-08-74